



Les participants des quatre ateliers se sont entendus sur les options ci-dessous dans le contexte des cinq thèmes choisis pour le Forum national de 1997 : les peuples autochtones, les codes de conduite, les droits de la personne, la liberté de presse et d'expression, le développement durable. Ils ont suggéré une politique étrangère pro-active, flexible et inclusive comme l'approche la plus efficace que devrait prendre le Canada. Lors des discussions, ils ont endossé les trois piliers de la politique étrangère canadienne (sécurité, prospérité économique et culture) en tant que reflet de l'avis de la population canadienne.

## Préambule

*Les peuples autochtones du Canada et de l'Asie doivent participer aux discussions de stratégie pour faire entendre leurs voix (le Conseil circumpolaire de l'Arctique offre un modèle de forum international qui pourrait peut-être servir dans le contexte de l'Asie-Pacifique).*

*Le Canada devrait continuer d'utiliser un vaste éventail d'outils diplomatiques, y compris ceux du commerce international, de l'investissement, du développement et de la culture. Il contribuerait de cette façon à promouvoir l'adoption de régimes appropriés en matière de droit, de commerce international, de travail, de droits de la personne, ainsi que de développement et d'environnement durables. Le développement de la politique devrait être critiqué et fondé sur la politique actuelle et sur ses pratiques.*

*Le Canada devrait prendre l'initiative de promouvoir, dans les instances étrangères, l'adoption de régimes appropriés en matière de droit, de commerce international, de travail, de droits de la personne ainsi que de développement et d'environnement durables.*

*Les liens et les échanges au sein de la société civile devraient être créés par des partenariats officiels et informels, au pays comme à l'étranger.*

*Pour accroître son influence, le Canada a besoin de renforcer sa représentation sur le terrain dans les régions asiatiques (au niveau gouvernemental, non gouvernemental et commercial).*

*Le 50<sup>e</sup> anniversaire de la Déclaration des droits de l'homme de l'ONU offre une excellente occasion de promouvoir les droits de la personne dans la région.*